

Informationen zu den Vorträgen

Referent	Gerhard Zemp, Architekt FH & Dipl.-Ing. Gartenbau
Vortragstitel	Innenraum- und Gebäudebegrünung - Architektur und Natur in der verdichteten Stadt <i>interior & building greening - architecture & nature in a dense city</i>
Themenblock	20.06.2017 Architekturbeispiele - Projekte - Best Practice
Vortragssprache	Deutsch
Inhalt	<p>Gerhard Zemp vereint zwei Berufe in einer Person: Architekt und Gartenbauingenieur. Diese einzigartige Kombination ermöglicht ihm die differenzierte Betrachtung der Begrünung aus zwei Blickwinkeln, exakt an der Schnittstelle zwischen Architektur und Hortikultur. Die Begrünung von Gebäuden ist nicht Gegenentwurf, vielmehr integraler Bestandteil der Architektur.</p> <p>Die Mehrheit der Menschen lebt in Städten. Sie steht mitten im Berufsleben und ist in der digitalen Welt zuhause. Stadtbewohner sehnen sich nach ursprünglichen Naturerfahrungen, nach sinnlich erlebbaren Qualitäten.</p> <p>Es gilt ein Stück Natur in den Raum zu verpflanzen. Begrünungskonzepte sollen ein spürbares Naturerlebnis schaffen und das Bedürfnis nach Grün befriedigen. Die Begrünung ist nicht als Gegenentwurf, vielmehr als einen integralen Bestandteil der Architektur zu verstehen. Die Interventionen sind multifunktional und komplementär. Es entstehen kleine und große Ökosysteme, die sich über Innenhöfe, Fassaden und Großraumbüros im urbanen Raum verteilen. Sie kühlen, befeuchten und dämmen Schall. Intelligente Konzepte optimieren den Umgang mit Ressourcen, schaffen messbar besseres Raumklima und erhöhen die Lebensqualität.</p> <p>Namhafte Firmen wie Google, Apple, Novartis u. a. nehmen dieses Thema auf und inszenieren die Eigenschaften zukunftsweisende Grünlandschaften im Kampf um das beste Personal. Dass das perfekte, möglichst naturnahe Arbeitsumfeld für die Mitarbeiter Motivation, Produktivität und Loyalität fördert ist Ihnen längst bekannt. Der Vortrag zeigt an aktuellen Beispielen von Firmenprojekten in Europa, wie Gebäudebegrünung unterschiedlich geplant und realisiert wurde. Sei es Fassadenbegrünung, ein Moosgarten in einem Innenhof-, Innenraumbegrünung im Hochhaus. Die interdisziplinäre Zusammenarbeit zwischen den Architekturbüros und ausführenden grünen Fachpartnern wurden zum Erfolg für alle.</p>